



ERFAHRUNGSBERICHT AKTIONSTAG 2021/22



**Aktion
Saubere Hände**

AKTIONSTAG 2021

Heidenheimer Zeitung, 31.03.2021, Heidenheim

31.03.2021 HEIDENHEIM

Heidenheimer Klinikum leistet saubere Arbeit

Hygiene Das Krankenhaus wurde im Rahmen der „Aktion Saubere Hände“ mit Gold ausgezeichnet.



Händedesinfektion ist das A und O in Krankenhäusern.
Klinikum Heidenheim.

Mehr Patientensicherheit durch richtige Händedesinfektion des Personals – dieses Ziel verfolgt die nationale Kampagne „Aktion Saubere Hände“ bereits seit 2008. Allein in Baden-Württemberg nehmen fast 90 Kliniken an dem Zertifizierungsverfahren teil. Das Klinikum Heidenheim hat nun als eines dieser Krankenhäuser die „goldene Hand“ und damit die höchste Auszeichnung für erfolgreich umgesetzte Maßnahmen zur Händedesinfektion verliehen bekommen.

Bereits seit 2017 ist das Klinikum auf dem Schlossberg Partner der Kampagne. Denn nicht erst seit Corona ist bekannt, dass korrekt durchgeführte Händedesinfektion Erregerübertragungen und damit Infektionen verhindern.

Im Krankenhaus gibt es laut Definition der Weltgesundheitsorganisation WHO insgesamt fünf wesentliche Situationen, in denen eine hygienische Händedesinfektion notwendig wird. Vor dem Kontakt mit Patienten, vor reinen Tätigkeiten wie Richten von Medikamenten, nach dem Kontakt mit potenziell infektiösem Material, nach dem Patientenkontakt und nach dem Kontakt mit der unmittelbaren Patientenumgebung.

Datenerhebung auf 17 Stationen

„Auf insgesamt 17 Stationen im Klinikum wurden Daten für die Zertifizierung der ‚Aktion Saubere Hände‘ erhoben“, berichtet Heidrun Kersten, Hygienefachkraft des Instituts für Krankenhaushygiene am Klinikum Heidenheim.

Kriterien für die Bewertung seien unter anderem die Ausstattung mit Händedesinfektionsmittelpendern in Patientenzimmern, der Händedesinfektionsmittelverbrauch pro Patiententag auf den Stationen sowie die Durchführung sogenannter Händehygiene-Compliance-Beobachtungen. Hierbei gibt die Händehygiene-Compliance an, in wieviel Prozent der Situationen, die eine Händedesinfektion erfordern, diese auch tatsächlich erfolgt.

„Wir freuen uns sehr, dass unsere Maßnahmen von Erfolg gekrönt sind. Die Sicherheit und Behandlungsqualität der Patienten stehen für uns an erster Stelle. Das Gold-Zertifikat für Händehygiene macht die außergewöhnlichen Leistungen aller Mitarbeiter an unserem Klinikum deutlich sichtbar“, sagt Dr. Johannes Tatzel, Leiter des Instituts für Krankenhaushygiene am Klinikum Heidenheim. sga

AKTIONSTAG 2021

Im Jahr 2021 machte das Institut für Krankenhaushygiene mit zwei Aktionstagen auf die Wichtigkeit der richtigen Händehygiene aufmerksam: Einmal intern im Klinikum Heidenheim und einmal in der Heidenheimer Shopping-Mall. Zahlreiche Menschen nutzten das Angebot, sich über Händehygiene zu informieren, um dadurch Infektionsübertragungen zu verringern oder zu verhindern.



AKTIONSTAG 2021

Aktionstag über Händehygiene

Hände zählen zu den Hauptüberträgern von Infektionserregern. Richtige Händehygiene ist deshalb besonders wichtig, denn gerade die mit bloßem Auge nicht sichtbaren Krankheitserreger auf der Haut können gefährliche Auswirkungen entwickeln. Nur durch richtiges Händewaschen und gründliche Benetzung der Hände mit Händedesinfektionsmittel kann es gelingen, Krankheitserreger zuverlässig zu eliminieren, teilt das Klinikum Heidenheim mit.

Am Dienstag, 26. Oktober, bekommt die interessierte Öffentlichkeit Gelegenheit, sich über die

richtigen Maßnahmen zu informieren. Die Schloss-Arkaden Heidenheim bieten hierzu in der Zeit von 10 bis 17 Uhr ein Forum. Das Hygieneteam des Instituts für Krankenhaushygiene am Klinikum Heidenheim wird dazu an diesem Tag im Foyer des Haupteingangs mit einem Infostand präsent sein. Neben vielen Infos, die an diesem Tag gegeben werden, können Besucher der Schloss-Arkaden sich vor Ort gleich selbst korrekt die Hände desinfizieren. Anschließend besteht die Möglichkeit, Benetzungslücken unter dem UV-Licht zu erkennen.

Klinikum

klinikumheidenheim

AKTIONSTAG
26.10.2021
10.00 – 17.00 UHR
HÄNDEHYGIENE
IM ALLTAG

Aktion Saubere Hände
Gold Zertifikat
Händedesinfektion ist Gold wert

www.klinikum-heidenheim.de

AKTIONSTAG 2022

Aufgrund der großen Nachfrage veranstaltete das Klinikum Heidenheim wiederholt einen Aktionstag im Jahr 2022. Die Teilnehmenden stellten Fragen über die „richtige“ Anwendung von Händedesinfektionsmittel zusätzlich konnten mit einem UV-Scanner Benetzungslücken bei der Einreibetechnik dargestellt werden.



AKTIONSTAG 2022

